
La diversité comme performance économique

C’est bien sous l’impulsion de l’un 
de vos clients qu’HandiPRINT a été 
créée ?
Vincent Levieux : Tout à fait. En 2010, 
Areva a sollicité le groupe Lecaux impri-
meries pour intégrer des personnes han-
dicapées a� n de répondre à leurs besoins. 
Comme nous avions l’habitude de sous-
traiter avec des ateliers protégés, franchir 
le pas vers l’entreprise adaptée ne nous 
a pas été bien difficile. Voilà comment 
l’aventure d’HandiPRINT a commencé. Et 
aujourd’hui, je le constate chaque jour, le 
handicap s’est révélé être un véritable boos-
ter de performance économique. Je regrette 
qu’en France l’on considère encore qu’une 
personne handicapée n’est pas capable d’as-
surer certaines tâches, d’être compétitive, 
de tenir des délais… C’est complètement 
faux et HandiPRINT le prouve.

Quelle diff érence faites-vous 
entre entreprise ordinaire et 
entreprise adaptée ?
V. L. : Absolument aucune. L’entreprise 
adaptée est régie comme une entreprise 
ordinaire. C’est un système économique 
avec des salariés, des clients, des investisse-
ments, des cahiers des charges à respecter… 
et l’obligation de gagner de l’argent pour 
pouvoir investir. Le seul point qui diffère, 
c’est qu’elle doit en permanence s’adapter 
et se remettre en question pour être opé-
rationnelle. Par rapport à une entreprise 
ordinaire, cela la rend extrêmement plus 
agile d’une certaine façon et, de mon point 
de vue, « extra » ordinaire.

HandiPRINT est un tremplin vers 
l’entreprise ordinaire ?
V. L. : Nous mettons tout en œuvre pour 
que nos salariés handicapés puissent évo-
luer sereinement, continuer à se perfec-
tionner, maîtriser leurs métiers, mais aussi 
avoir la possibilité, s’ils le souhaitent, 
d’intégrer l’entreprise ordinaire que cela 
soit au sein de notre groupe ou d’une autre 
entreprise. 

Comment les recrutez-vous ?
V. L. : Tout commence par un stage pour 
évaluer si la personne va être capable de 
reprendre une activité professionnelle. Pour 
ce 1er essai, qui nous permet avant toute 
chose d’éviter l’échec pendant l’embauche, 
on travaille avec les missions locales. Une 
fois embauchés, ils sont accompagnés par 
des référents volontaires du groupe. Cette 
étape de prévention est essentielle. Et pour 
aller plus loin, j’aimerais mettre sur pied 
un atelier thérapeutique qui permettrait 
de faire le lien entre un centre hospitalier 
et une entreprise. Un projet complexe sur 
lequel nous travaillons de concert avec tous 
les acteurs.

La formation est un axe essentiel ?
V. L. : Bien sûr. D’ailleurs on va de plus en 
plus les accompagner vers des formations 
diplômantes via la mise en place de VAE en 
lien avec le Rectorat, de formations BTS en 
alternance… C’est mon rôle de chef d’en-
treprise d’accompagner la progression de 
mes salariés qu’ils soient travailleurs han-
dicapés ou pas. Et d’associer HandiPRINT 
à toute l’évolution technologique autour du 
papier telle que le déploiement de plate-
forme électronique, la production de signa-
létique, la fabrication de PLV, la gestion 
de bulletins de salaire et de facturation… 
C’est aussi ça être un acteur de l’innovation 
sociale et technologique.

Près de 60 personnes handicapées salariées, des process de VAE mis en place, un 
déploiement continu de formations spécifi ques… HandiPRINT regorge de projets 
dédiés à une meilleure intégration professionnelle des handicapés. Vincent Levieux, 
son gérant, revient sur la force de cette entreprise adaptée presque « ordinaire » !
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HandiPRINT

HandiPRINT :
une palette d’intervention
des plus diversifi ées
– Impression (numérique et reprographie) ;
– Façonnage ;
– Création ;
– Signalétique ;
– Routage ;
– Logistique ;
– Stockage ;
– Fabrication de PLV ;
– Prestations sur site.

Vincent Levieux, PDG du Groupe Lecaux Imprimeries, 
lauréat des Trophées des Entrepreneurs 2014 dans la 
catégorie Innovation et développement durable et Louis-
Marie Le Coutour, parrain de la soirée, directeur général 
de la Branche Légumes Agrial (de gauche à droite).

Grégoire, salarié handicapé au service impression 
numérique.
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